

Pour que l'entrepreneuriat soit accessible à tous, quel que soit son niveau d'étude, son capital, ou son expérience de la création d'entreprise.

ROTARY CLUB AURAY PAYS D'AURAY

Témoignage de notre action en partenariat avec l'ADIE

Objectif du club :

Au titre du développement économique local, Le Club soutient depuis plusieurs années les jeunes de la Mission Locale en cofinçant des **permis de conduire** afin de leur conférer la mobilité nécessaire à leur emploi, ainsi que des **permis CACES** (conduite d'engins) pour les jeunes du Lycée Agricole KERPLOUZ-LASSALLE.

En 2018-2019, il a été décidé de créer une Bourse Entrepreneur de 1500€ destinée à la création ou au développement d'une entreprise dans le Pays d'Auray.

Cette bourse est destinée au porteur d'un projet (création ou développement d'entreprise) jugé bon par la Plateforme ADIE mais qui ne pourrait se réaliser faute de fonds propres suffisants.

Problématique :

L'ADIE n'a pas de problème de moyens financiers. Dès l'instant où un bon projet est porté par une personne qui ne peut avoir accès au crédit bancaire et dont le besoin de financement reste inférieur à 10000€, l'ADIE le finance intégralement par du microcrédit auquel peuvent parfois s'ajouter des subventions de banques désireuses de créer un nouveau prospect. C'est néanmoins l'ADIE qui regroupe tous les fonds. Les montants financés vont de 2000€ à 10000€, avec une moyenne à 4000€. Par ailleurs, le choix du projet à aider de cette façon lui pose problème, car inhabituel.

De notre côté, nous ne pouvons pas verser 1500€ à l'ADIE pour que ce montant soit réparti (saupoudré) sur plusieurs projets du Pays d'Auray, ce montant venant donc en déduction des charges de fonctionnement de l'ADIE.

Le ROTARY doit aussi connaître parfaitement la **destination** des sommes investies.

Enfin, nous souhaitons que notre club (le ROTARY) soit parfaitement **identifié** comme donateur auprès de l'entreprise, des acteurs locaux et de la PQR.

Solutions :

Nous avançons l'idée du « Don-Subvention » direct à l'entreprise.

Le ROTARY d'AURAY s'est donc rapproché du responsable local de l'ADIE et a proposé d'aider par le versement d'un « Don-Subvention », une entreprise débutante du Pays d'Auray, en mal de fond propre.

Soit un Don-Subvention de fonctionnement, ou un Don-subvention d'investissement, d'équipements.

Nous avons fait part aussi, de notre souhait d'aider une entreprise qui serait plutôt dans le secteur social.

Action :

Il se trouvait une entreprise en développement dirigée Par Madame CASIMIR Gwendoline : GWEN HA' votre service (<https://gwenhavotreservice.com/>), cette entreprise suivie depuis le début de son démarrage par l'ADIE avait un besoin d'avance sous forme de **Don-Subvention de fonctionnement** car elle envisageait de recruter un salarié pour bien lancer son activité, et avait besoin de trésorerie en attendant les retombées du 1^{er} mois de salaire.

Le contact fut pris, et le club s'est alors entretenu directement avec Madame Casimir, à la suite de cet entretien la décision a été prise de lui verser ce « Don-Subvention ».

Nous lui avons remis un chèque de 1500 euros, à l'ordre de son entreprise, devant la presse locale, les acteurs locaux de l'économie, et le staff de l'ADIE.

Depuis nous lui téléphonons tous les 6 mois pour avoir des nouvelles.

16 mois après :

La petite entreprise de Madame Casimir se porte bien, son carnet de commandes est bien rempli, et « cerise sur le gâteau », elle a créé, outre son poste, **un CDI à temps complet et un CDD de 24heures/semaine.**

Elle nous remercie de ce don qui, dit-elle, a eu un bel effet de levier.

Pertinence de l'ADIE

L'ADIE (www.adie.org) est aujourd'hui l'acteur le plus pertinent sur les territoires pour faciliter l'accès à l'entrepreneuriat, aider aux montages des projets et assurer le suivi de ces projets des TPE.

Le slogan de l'ADIE : Entreprendre, c'est possible !

L'ADIE est une grande association française présente sur tout le territoire.

Elle défend l'idée que chacun, même sans capital, même sans diplôme, peut devenir entrepreneur s'il a accès au crédit et à un accompagnement professionnel, personnalisé, fondé sur la confiance, la solidarité et la responsabilité.

Elle n'accepte pas le gâchis des talents qui ferait qu'en France la création d'entreprise serait réservée à ceux qui ont de l'argent, des diplômes ou des relations !

Son action

- *Elle finance tout type d'activité professionnelle jusqu'à 10 000€.*
- *Ses spécialistes apportent un suivi personnalisé et gratuit pour chaque projet.*
- *Elle lutte contre les freins et les stéréotypes, pour que toute personne qui le souhaite puisse devenir entrepreneur.*

Elle finance, quel que soit votre métier : restaurateur, coiffeur, designer, agent de voyage, chauffeur, développeuse de jeux vidéos, photographe, maraîchère, sophrologue, peintre, gérant d'épicerie, éleveuse de lamas, ...

Où que vous soyez, sur tout le territoire français, métropolitain et outre-mer.

Quel que soit votre statut, en recherche d'emploi, salarié, micro-entrepreneur, en SARL, etc.,

Seule la détermination et le talent comptent !